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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
AUTORIZA IEQ CAMBIO A ALIANZA CIUDADANA En sesión del Consejo General del IEQ, los integrantes determinaron la procedencia del cambio de denominación de la Asociación Política Estatal “Alianza Ciudadana”, para ostentarse con el nombre de “Alianza Ciudadana de Querétaro A.P.E.”  Lo anterior, a fin de que dicha asociación pueda regularizar debidamente su situación respecto al cumplimiento de sus obligaciones y el ejercicio de sus derechos, de acuerdo a lo establecido en la ley local comicial y el Reglamento de Fiscalización. Lo anterior, con la finalidad de que dicha asociación pueda regularizar debidamente su situación respecto al cumplimiento de sus obligaciones y el ejercicio de sus derechos, de acuerdo a lo establecido en la Ley local comicial y el Reglamento de Fiscalización. En tal sentido, se ordenó notificar personalmente del acuerdo a la Presidente y/o Secretaria General de la asociación; remitir copia certificada del documento a la Dirección General y Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del instituto; y la publicación en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado “La Sombra de Arteaga”. El acuerdo, aprobado por unanimidad, señala que el cambio de denominación solicitado por la asociación es procedente, una vez que se ha cubierto el procedimiento establecido en los documentos básicos de la organización.  Conforme a los Estatutos de “Alianza Ciudadana”, corresponde a su Asamblea Estatal la modificación de su denominación prevista en la Declaración de Principios, Programa de Acción y los propios Estatutos, así como del lema, emblema o cualquier otro documento que sea considerado como básico. Con el acuerdo aprobado por el máximo órgano de dirección del IEQ, se acata una resolución dictada por la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, en el sentido de proporcionar la colaboración necesaria a la Asociación Política Estatal, con el objeto de regularizar legalmente el cambio de su denominación. A la sesión extraordinaria del Consejo General asistieron la Presidenta, Yolanda Elías Calles Cantú; la Secretaria Ejecutiva, María Esperanza Vega Mendoza; los Consejeros Electorales Alfredo Flores Ríos, Magdiel Hernández Tinajero, Demetrio Juaristi Mendoza, Jesús Uribe Cabrera y José Vidal Uribe Concha; además de los representante de los partidos políticos ante el colegiado.  (Diario de Querétaro 3-A) 
 
REGULARIZA INSTITUTO A ALIANZA CIUDADANA Por Jorge Vargas Sánchez En Sesión Extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobó el cambio de denominación de la asociación política estatal Alianza Ciudadana, para que de hoy en adelante se ostente como Alianza Ciudadana de Querétaro APE. Este cambio era necesario para que el organismo político regularice su situación respecto al cumplimiento de sus obligaciones fiscales y el ejercicio de sus derechos, de acuerdo con lo que establece la Ley Electoral Estatal y el Reglamento de Fiscalización. El consejo general del Instituto aprobó por unanimidad dicho cambio, que por cierto solicitó la propia asociación política, para cuyo efecto hubo de cumplir el procedimiento establecido en los documentos básicos de Alianza Ciudadana de Querétaro APE. Con esta aprobación, el organismo electoral ciudadano cumple una resolución de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, respecto de proporcionar la colaboración necesaria a la asociación política para que regularice el cambio de su denominación. Así que conforme a los estatutos de “Alianza Ciudadana”, su asamblea estatal debe modificar su denominación prevista en la declaración de principios, programa de acción y sus propios estatutos, así como el lema, emblema o cualquier otro documento que sea considerado como básico. (Plaza de Armas, 1 y 5) 
 http://plazadearmas.com.mx/regulariza-instituto-alianza-ciudadana 
 



 
SÁBADO 5 DE ABRIL DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

AUTORIZA IEQ CAMBIO A ALIANZA CIUDADANA En sesión del Consejo General del IEQ, los integrantes determinaron la procedencia del cambio de denominación de la Asociación Política Estatal “Alianza Ciudadana”, para ostentarse con el nombre de “Alianza Ciudadana de Querétaro A.P.E.”  Lo anterior, a fin de que dicha asociación pueda regularizar debidamente su situación respecto al cumplimiento de sus obligaciones y el ejercicio de sus derechos, de acuerdo a lo establecido en la ley local comicial y el Reglamento de Fiscalización. (Noticias 6-A)  
 
APRUEBA IEQ CAMBIO DE NOMBRE A ALIANZA CIUDADANA Por Ivet Hernández El Instituto Electoral de Querétaro aprobó por unanimidad el cambio de nombre de la asociación Alianza Ciudadana, a Alianza Ciudadana de Querétaro AP, durante una sesión de consejo llevada a cabo. Ello luego de que en semanas pasadas el partido Movimiento Ciudadano se quejará ante el IEQ de supuesta duplicidad de nombre y slogan. “Esto es relativo a la presentación y votación del proyecto de acuerdo del Consejo Electoral del Instituto Electoral del estado de Querétaro relativo a la conferencia del cambio de denominación  de la  asociación política estatal Alianza Ciudadana para ostentarse con el nombre de Alianza Ciudadana de Querétaro AP” La consejero presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, indicó que este acto se suma a otros más para garantizar la democracia y transparencia en el sistema electoral de la entidad.   http://rrnoticias.mx/?p=25206  
DELGADO EN CONTRA DEL INE Por Diego Armando Rivera El diputado Alejandro Delgado Oscoy, miembro de la comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, reiteró que la centralización de la democracia es un error, pero dijo es necesario celebrar que el INE dé continuidad al trabajo que venía realizando el IFE. El panista se refirió a la toma de protesta de los consejeros del nuevo organismo electoral federal, ante los cual aseguró que fue una mala noticia saber que ningún queretano integró este nuevo organismo. “Noticia muy mala porque hay queretanos destacables, de los malo rescatar lo mejor, la noticia buena es que la selección es con consejeros del IFE. El INE da una cierta continuidad en la experiencia, es lo único que celebrar el día de hoy para iniciar la reforma electoral y preparar los comicios del 2015, espero que no se hayan equivocado en la decisión de centralizar la democracia”, indicó. Recordó que el Congreso local aún está esperando las reformas a las leyes secundarias, por lo que esperan en mayo o junio ya puedan comenzar con los trabajos de armonización en la ley estatal, aunque reiteró su postura en contra de este nuevo mecanismo electoral. Mencionó que en Querétaro van a ratificar el tema de la reelección de alcaldes, ayuntamientos y legisladores, las cuales calificó como las mejores decisiones tomadas, por lo que espera su trabajo legislativo garantice elecciones más transparentes para 2015. En este contexto recordó que los consejeros del INE en Querétaro serán elegidos por los 11 consejeros nacionales con base en una convocatoria y una terna que se presentará. (a.m. 5-A)  
LAMENTA EXCLUSIÓN DE QUERETANOS EN EL INE Por Olivia Lara  El diputado local integrante de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, Alejandro Delgado Oscoy, lamentó que no se eligiera un queretano para el consejero nacional del Instituto Nacional Electoral (INE), además consideró un error la centralización de la democracia toda vez que los delegados de Querétaro también serán elegidos desde México. Cabe señalar que apenas se dio la elección de los 11 integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral y quedó como presidente del órgano 
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nacional, Lorenzo Córdova Vianello. A pesar de que el queretano, Santiago Nieto Castillo, fue uno de los 300 candidatos que se postularon para consejero, no fue elegido. En este sentido, Delgado Oscoy confió en la continuidad de los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y espera que el nombramiento de los queretanos sea transparente. “Es una noticia muy mala porque hay queretanos destacables, de lo malo rescatar lo mejor, la noticia buena es que la selección es con consejeros del IFE”, opinó. Aunque dijo que el INE da una continuidad en la experiencia, confía en que los comicios de 2015 sean democráticos y transparentes. “No avanzar en el tema de la centralización de la democracia, eso lo he señalado es un error histórico, el centralizar la democracia, en el Partido Acción Nacional (PAN) estuvimos al interior discutiendo, argumentando por qué sí o por qué no y mantengo mi decisión”, declaró. El panista indicó que tendrán que cumplir con la reforma constitucional en donde también el Congreso local estará legislando reformas propias para armonizar en el tema por lo que están a la espera las leyes secundarias. En cuanto a los beneficios de la reforma electoral consideró positivo el tema de la reelección de los representantes populares. “En Querétaro hasta por ahí del mes de mayo o junio esperamos reformas. Estaremos ratificando el tema de la reelección de alcaldes, ayuntamientos legisladores son de las mejores decisiones que se tomaron, por eso lo apoyé, porque venía 90% con muy buenas intenciones”, agregó. En cuanto al nombramiento de los delegados del INE en Querétaro dijo que será por medio de una convocatoria pero serán elegidos por los consejeros nacionales. “Aunque los consejeros de Querétaro tendrán la experiencia y la inquietud de inscribirse, será en el centro del país donde se tome la decisión”, confirmó. Finalmente con la intención de que al menos una tercera parte de los que estaban en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) sí logren permanecer como delegados del INE, Delgado Oscoy hizo un llamado a que los nuevos consejeros federales lo puedan considerar y sean claras las reglas del órgano nacional. (El 
Universal Querétaro 4-A)  https://www.google.com.mx/?gfe_rd=cr&ei=4xxEU55FoZLxB_XIgNgI#q=Se+compromete+Foyo+a+reformar+Ley+de+participaci%C3%B3n+Ciudadana  
APOYO TOTAL A JC El PRI refrendó su respaldo y solidaridad con el gobierno de José Calzada Rovirosa, dijo el presidente del Comité Directivo estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien informó que la mañana de ayer, durante una reunión en Palacio de Gobierno, líderes de organizaciones y sectores del tricolor refrendaron su apoyo al Mandatario estatal.  Por otra parte consideró que los actuales consejeros del IEQ cuentan con el perfil para formar parte del INE. (Noticias 1-A y 6 San Juan) 
 
UNA TERCERA PARTE DEL CONSEJO DEL IEQ PODRÍA SER INTEGRANTE DEL INE Por Candhy Escalante Espera el diputado local integrante de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, Alejandro Delgado Oscoy, que por lo menos una tercera parte de los actuales integrantes del IEQ conformen la delegación Estatal del INE. Esto luego de que el jueves de esta semana los diputaos federales eligieron a las 11 personas que compondrán el nuevo instituto, mismo que como tarea principal tiene organizar los próximos procesos electorales. Por lo que el diputado local panista esperó que, como sucedió a nivel nacional en la conformación del ONE, también algunos consejeros locales puedan formar parte del nuevo organismo. “Yo espero que por lo menos una tercera parte sí lo haga, por lo menos yo espero que así sea, que se haga la misma lógica (que a nivel federal), podría ser una buena noticia”. Hizo un llamado a las instancias correspondientes para poder tomar en cuenta esta postura, al señalar que sería un punto a favor del Instituto. (Plaza de Armas 5)  



 
SÁBADO 5 DE ABRIL DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

EN IEQ, SIN DECIDIRSE Por Felipe Olguín Para la presidenta del Consejo general del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, los perfiles de los consejeros del INE corresponden a personas destacadas con amplia experiencia y conocimiento en materia electoral, por lo que “tenemos un muy digno órgano electoral nacional”, aseveró, al tiempo de aclarar que en lo personal, esperará la convocatoria que emita el nuevo órgano para saber si buscará un nombramiento para el instituto estatal. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 1-A y 3-A)  
ELÍAS CALLES RESPALDA NOMBRAMIENTO DE NUEVOS CONSEJEROS DEL INE  Por Víctor Pernalete El nuevo Instituto Nacional de Elecciones (INE) será un órgano “digno” y con experiencia, afirmó Yolanda Elías Calles Cantú, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). La presidenta del todavía IEQ destacó la preparación de los 11 personajes que ocuparán el Consejo, luego de que los diputados federales de las distintas fuerzas políticas representadas en la LXII Legislatura, aprobaron su lugar. Afirmó que ahora corresponde esperar a que los legisladores definan las leyes secundarias necesarias, y que con ellas, los nuevos consejeros establezcan un protocolo para la renovación de los consejos generales electorales de los estados de la República. “Por parte de los estados ya tenemos marcada desde hace tiempo de que hay que esperar la legislación secundaria y todo indica que sí saldrá en tiempo, la fecha límite que se está tomando es el 30 de abril. Una vez conocida esta legislación secundaria correrán por cuerdas distintas, paralelas y que no se cruzan entre sí, por un lado los nombramientos de los consejos generales de los institutos que correspondes según vayan decidiendo los propios consejeros del INE”, explicó. Sobre participar para ser elegidos consejeros electorales nuevamente, Yolanda Elías Calles Cantú aseguró que es necesario primero esperar la convocatoria que un espacio de aproximadamente dos meses emitan  los consejeros del INE, esto para saber qué reglas pondrán y los requisitos para cumplir con el perfil que solicitan. Hasta el momento, sólo el consejero Demetrio Juaristi Mendoza ha manifestado abiertamente su intención de participar.  http://codiceinformativo.com/?p=102760 
 
PRUDENCIA, PIDE IEQ A QUIENES ASPIRAN A CARGOS DE ELECCIÓN Por Verónica Ruiz El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), reiteró el llamado a que quienes aspiren a un cargo de elección popular, para que se conduzcan con prudencia.  En entrevista, la presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que cada actor político interesado en contender por algún cargo de elección popular, tiene que valorar cada paso que da y ser muy respetuoso de la ley.  “Reiteramos el llamado a que se conduzcan con prudencia, sobretodo que sean ejemplo para la sociedad, que sean los primeros en demostrar que conocen y acatan las disposiciones legales, tendría que ser un acto congruente con su discurso público, la responsabilidad con la que se conduzcan”, afirmó.  Al respecto, advirtió que si bien no estamos en tiempo electorales, el IEQ estará atento para conocer las denuncias, que en su caso y llegado el momento, se presenten.  “Ahorita no estamos en proceso electoral sin embargo estaremos atentos a cómo se irán desarrollando las semanas y meses siguientes, sobretodo sabiendo que ya tendremos una legislación que todo apunta que será más estricta en cuanto a este tipo de actos anticipados de campaña”, señaló.  En este sentido, la secretaria ejecutiva del IEQ, Esperanza Vega Mendoza, dijo que en los actos anticipados de campaña que realizan algunos actores políticos, el valor que se tutela es la equidad en la contienda electoral”.  En el caso del priista Jesús Rodríguez Fernández, dejó claro que en este momento el Instituto no puede pronunciarse, porque necesitarían tener una denuncia y tomar la decisión correspondiente.  “Nosotros 
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tendríamos que valorar desde el punto de vista jurídico y legal, que existen los elementos, no podemos basarnos en especulaciones sino que, como dice el artículo 3º de la Ley Electoral, deben estar fundados y motivados”, agregó.  (Noticias 6-A) 
 http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_queretaro/2014/04/07/69345/prudencia-pide-ieq-a-quienes-aspiran-a-cargos-de-eleccion.aspx 
 
DESTACAN ELECCIÓN DEL CONSEJO Por Olivia Lara El consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Alfredo Flores Ríos, destacó la elección de los nuevos integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE) al tiempo que dijo este nuevo órgano nacional fortalecerá la democracia en México. Señaló que esperarán a nivel local la convocatoria para postularse como delegados del órgano a nivel local. Flores Ríos reconoció interesante que será a través de un consenso la designación de los nuevos delegados estatales del INE, dijo confiar en la experiencia y conocimientos de los 11 ciudadanos que fueron rectificados como delegados nacionales. “Con la designación de estos nuevos consejeros electorales a nivel nacional que además lo interesante es que es a través de un consenso, es importante para que se pueda fortalecer la institución, es gente con experiencia, concomimientos”, expresó. Con la selección de los 11 delegados y el presidente del INE, Lorenzo Córdoba, comenzará la transición de los órganos electorales en los estados de la República. Ante esta evolución, el consejero aplaudió que continuaran los representantes que estaban en el IFE. “Porque ya algunos de ellos, en el caso del presidente Córdoba, no sólo tiene la posibilidad académica de que es una persona preparada, sino que ya ha estado en el órgano federal electoral y eso garantiza toda esta situación para fortalecer a las instituciones y al sistema democrático electoral, eso lo que va a convertir de manera directa”, dijo. (El Universal Querétaro 4-A)  
AÚN DEBE EL PAN 800 MIL PESOS AL IEQ Por Ulises Villar Derivado de una multa de más de seis millones de pesos impuesta por el Instituto Electoral de Querétaro al Partido Acción Nacional en el 2009 por rebase de topes de campaña, el dirigente del instituto político José Báez aseguró que en el mes de octubre de este año concluye el pago de la multa que al día de hoy asciende a los 800 mil pesos aproximadamente. “Se tienen que aplicar los últimos pagos que en estos días nuestro tesorero se estará sentando con las personas de la Secretaría de Finanzas, pero nosotros calculamos que la deuda se termine de pagar en el mes de octubre noviembre y nos estarían restando cerca de 800 mil pesos”. En este sentido, el dirigente del PAN recordó que en el 2009 fue el año que se generó la multa de seis millones de pesos, por la elección de Manuel González Valle del 2009 por haber rebasado los topes de financiamiento privado en la campaña al gobierno del estado. De acuerdo al presidente de Acción Nacional, el descuento a las ministraciones del instituto son de cerca de 160 mil pesos que se direccionan derivado de un acuerdo con el gobierno del estado, a la Secretaría de Planeación y finanzas. En cuanto a las multas que se han generado en los años posteriores a 2009 sobre los candidatos de Acción Nacional, el dirigente panista reconoció que ya se liquidaron, incluso varias de las que fueron impugnadas generaron fallos a favor, por lo que actualmente la multa del 2012 es la única que sigue pagándose. El Instituto Electoral de Querétaro constantemente está aprobando las cuestas trimestrales, por lo que en cualquier momento pudiera recaer otra multa, sin embargo hasta el momento el partido va bien en su comprobación, por lo que se prevé que no haya ninguna sanción más”. (a.m. 5-A) 
 http://amqueretaro.com/2014/04/el-ieq-ya-se-va-y-el-pan-aun-le-debe-800-mil-pesos/.html 
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COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera comenta que ayer nació el INE y con el nacimiento del nuevo ente, viene la transformación de los institutos electorales de los estados y se supone una desaparición; en Querétaro la historia es de 18 años cuando en 1996 se crea por reforma a la constitución el IEQ, apenas va llegando a la mayoría de edad y ya desaparecerá. En el IEQ hubo de todo, incluso escándalos. Les tocó la alternancia de los gobiernos de PRI y PAN en Querétaro. Les tocó organizar los procesos electorales para elegir al titular del Poder Ejecutivo, a los 25 Diputados integrantes del Poder Legislativo y a los miembros de los 18 Ayuntamientos. Seguramente ya no lo hará más de la misma forma y es que la legislación que venga en materia electoral dirá lo que pasará con nuestros procesos electorales locales. La historia del primer instituto electoral ciudadano de Querétaro, al parecer se extingue y se le dará paso al nuevo organismo que ciudadano pero con propuestas de los partidos políticos. Por otra parte, señala que la disciplina es lo de ellos, por eso ayer los principales liderazgos del PRI le fueron a mostrar la lealtad y compromiso a su jefe político, nadie tiene el interés de adelantar los tiempos y ese fue el mensaje que quisieron mandar. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” El IEQ, que de forma destacada preside Yolanda Elías Calles, aglutinará el próximo lunes a los representantes de los partidos políticos del estado y el país, magistrados, jueces y miembros de la clase política en general. Todo ello se realizará con motivo de la creación del INE, y con este nuevo organismo, se discutirán las reglas que los estados de la República tendrán en sus próximos procesos electorales. El estado de Querétaro una vez más será sede para el debate de temas importantes. Por cierto, se tomó protesta a los nuevos Consejeros del INE, y con ello, se evaporó la esperanza de filtrar a un queretano. (El Universal Querétaro 2-A)  
“NUEVOS CONSEJEROS ELECTORALES” Por Héctor Parra Rodríguez  Comenta que el Pleno de la LXII Legislatura federal designó a los 11 consejeros del Consejo General del INE; 3 de ellos son consejeros del IFE, en automático pasan al INE. Tres de ellos son y seguirán siendo consejeros del Instituto que conduce los procesos electorales, ayer IFE y hoy INE, y con esto dan el mensaje “político” sobre la posibilidad de que, más de alguno de los consejeros del IEQ, pueda continuar como consejero; pero tendrán que ser nombrados por los consejeros del INE que fueron designados. Lo importante del asunto fue el hecho de haber logrado el acuerdo por mayoría calificada, lo que hace viable la continuidad del proceso para la preparación del proceso electoral del 2014-2015, de ahí que el Consejo General del IFE, dejó de actuar habiendo preparado la entrega de los asuntos en trámite, como es el caso del otorgamiento de nuevo partido político a Movimiento de Regeneración General, que será otorgado por el INE y no el IFE. Falta y urge la legislación secundaria, por lo pronto seguirá vigente el actual Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE). (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” Ahora que ya no existe el IFE y es vigente el INE, viene el proceso de sustitución de los consejos estatales. Recordamos que los integrantes del IEQ, liderados por su presidenta, Yolanda Elías Calles Cantú, hicieron el esfuerzo para tratar de evitar su desaparición. Intentaron evitar lo inevitable. Ahora, platican, varios de estos consejeros han emprendido una nueva batalla: tratar de ser electos integrantes del nuevo organismo. (a.m. 1-A) 
 
CARTÓN “INTERESANTE” Pepe Gómez dibuja a Yolanda Elías Calles “IEQ” diciendo: “Bueno, hasta ahora el único interesado en participar en el nuevo Instituto Nacional de Elecciones es Don Demetrio”, al tiempo que con el dedo pulgar, 
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señala a Demetrio Juaristi que está atrás de ella, y quien sudoroso, está aferrado a un gran hueso “Consejero IEQ”. (Diario de Querétaro 3-A)  
SE COMPROMETE FOYO A REFORMAR LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Por Olivia Lara El diputado Diego Foyo López se comprometió a presentar una reforma a la ley de participación ciudadana tras reconocer que no era funcional. Se reducirá el requisito de las firmas de ciudadanos de 3% a 1% de la lista nominal del IEQ lo que representa únicamente cinco mil ciudadanos para presentar una ley. El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana indicó que era necesario crear esta modificación luego de que no se había podido utilizar esta iniciativa que pretendía modificarse desde hace más de un año, sin embargo, dijo que estuvo recibiendo sugerencias y opiniones de distintos sectores sociales para tomarlas en cuenta y que sea la última modificación. “Sí, desde luego que todos los defectos que tiene esta ley pues son de conocimiento público aquí lo hemos mencionado y hemos venido actualizando lo que vamos a presentar como iniciativa de ley para reformarla, nos hemos reunido con muchos académicos, con asociaciones que nos han nutrido con sus conocimientos, con sus experiencias para presentar a Querétaro la reforma que se merece, yo estoy en ese compromiso”, prometió. Aseguró que será en el transcurso del mes de abril cuando se presentará la reforma y la calificó de una iniciativa avanzada con las modificaciones que realizará. Cabe recordar en que en la presentación del programa Congreso Ciudadano organizado por la bancada priísta de la Legislatura, Braulio Guerra, titular de la Mesa Directiva, dijo que era casi imposible utilizar dicha ley por lo que se hizo la propuesta del reciente proyecto en donde los ciudadanos y los diputados construirán una agenda social. La iniciativa es de gran importancia ya que es una de las maneras en las que los ciudadanos pueden proponer una iniciativa de ley sobre las necesidades que identifiquen en su sociedad, sin embargo, no se ha hecho uso de ella por su inoperatividad. (El Universal Querétaro 4-A)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/05-04-2014/ley-de-participacion-ciudadana 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
FOTO NOTA “NACE EL INE” Después de 23 años de existencia, el IFE desaparece y con él una parte de la historia política de México. Vienen los cambios en las entidades, como será el caso de Querétaro. (a.m. 4-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO”  Guerra sucia. Al diputado Marcos Aguilar le grafitearon su barda en Bernardo Quintana, en un signo más de intolerancia. En imagen se observa una barda con publicidad de Aguilar, donde encima rayaron “El Moches”. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
CAPACITA EL PAN A RED DE 3 MIL 500 MUJERES Lo anterior en San Juan del Río, lo dio a conocer Adriana Aguilar Ramírez, coordinadora de las redes de mujeres del PAN, las cuales están preparando para que en el 2015 lleguen con toda la preparación posible y enfrenten los retos durante las próximas elecciones. (Plaza de Armas 4) 
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PRI 
 
SUMARÁ PRI A EMPRESARIOS En coincidencia con la afirmación del edil Roberto Loyola Vera, de que un partido se refleja en la sociedad a la que sirve, el presidente del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, invitó a los empresarios a sumarse a las labores partidistas del Revolucionario Institucional. Lo anterior en la toma de protesta del Consejo Directivo Municipal del Instituto Político Municipal, que presidente el ex presidente de la CANACO, Pedro Paredes Reséndiz. (Plaza de Armas 5) 
 
PVEM 
 
RESPALDA PVEM A FAUSTO VALLEJO El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, junto con el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Verde en la Cámara de Diputados federal, Arturo Escobar y Vega, hicieron una visita de trabajo al gobernador del estado de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, a quien manifestaron su respaldo de las instituciones federales y estatales. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 6-A y Plaza de Armas 8) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

UNA DÉCADA DE HISTORIA Luego de una década de recopilación de archivos, datos históricos e investigación, José Calzada Rovirosa, junto con el Consejo Técnico Constitutivo del Instituto de Estudios Constitucionales y la participación de Archivo Histórico del Estado, presentó la obra “La Guerra de Independencia en Querétaro 1810-1821”. El proyecto inició en el periodo del gobierno de Ignacio Loyola, continúo con Francisco Garrido y ahora concluye con José Calzada. En el evento se contó con la presencia de los ex gobernadores: Antonio Calzada Urquiza, Enrique Burgos García, Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón. (Noticias 4-E) 
 
DISFRUTAN DE AMENA CONVIVENCIA Los 10 finalistas del Festival Infantil “Celebra la Vida, un Canto a México”, que organiza el DIF Estatal, en coordinación con la USEBEQ, convivieron con la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, quien los felicitó y recalcó la importancia de los valores, de perseguir los sueños, además que los invitó a disfrutar del festival, cuya final se realizará el 9 de abril. (Noticias 1-E y 2-E) 
 
INICIARÁN CENSO DE GOBIERNO EL 10 DE ABRIL El próximo 10 de abril y hasta el 9 de mayo, gobierno del estado realizará el Censo Nacional de Gobierno, Seguridad Pública y Sistema Penitenciario, para conocer el perfil que guarda la administración estatal, dio a conocer el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. (Diario de Querétaro 11-A. Con mención del titular de COESPO, Orlando Muñoz en, Plaza de Armas 8) 
 
RECAUDAN POR TENENCIA 570.5 MDP EN EL TRIMESTRE Lo anterior por concepto de Tenencia Vehicular, cifra que representa un crecimiento del 11.1% con respecto al 2013, informó Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas. Dijo que el programa “Querétaro Cerca de tu Economía Familiar”, que por quinto año consecutivo impulsó el Gobernador José Calzada Rovirosa, terminó el pasado 31 de marzo, beneficiando a 274 mil 528 ciudadanos. (Noticias 7-A y 
a.m. 3-A) 
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PREVÉN 10 MDP PARA CADA PUEBLO MÁGICO El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, adelantó que para este año la SECTUR Federal podría destinar hasta 10 millones de pesos en cada uno de los cuatro Pueblos Mágicos del Estado a fin de mejorar su imagen urbana. (Diario de Querétaro 2-A)  
RECIBEN MUJERES DIPLOMAS ‘BÉCATE’ El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, llevó a cabo la entrega simbólica de 197 diplomas a beneficiarios de los cursos Bécate, en la localidad de La Griega, municipio de El Marqués.  Con declaración del delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado y el Director del SNE, Abelardo Ledesma Fragoso. (a.m. 7-A) 
 
BUSCA STPS PREVENIR ACCIDENTES EN MINAS Del 12 al 15 de mayo la STPS, realizará un seminario de capacitación en temas de seguridad para los mineros que laboran en el estado, informó el delegado de dicha dependencia federal, Gerardo Vázquez-Mellado, quien dijo que con ello se busca prevenir accidentes en las 480 minas que actualmente están activas en territorio queretano con la autorización de la secretaría de Economía. (Plaza de Armas 12) 
 
BUSCA UTEQ AYUDAR A EXPORTACIÓN DE RANAS Cuatro estudiantes y un profesor de la UTEQ buscan ayudar a exportar ranas. A través de su proyecto de investigación para acelerar el crecimiento productivo de una empresa destinada a la producción de la rana Forreri para su exportación, quieren impulsar su producción para venderla en el extranjero para proyectos de investigación científica. (a.m. 1-A y 3-A) 
 
EXHORTA CALZADA A TRANSFORMAR AL PAÍS El Gobernador José Calzada Rovirosa, hizo un llamado a jóvenes beneficiarios con la beca Bicentenario, a que con esa capacidad que los distingue contribuyan a la transformación del país. Acompañado de su esposa, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, el Mandatario refrendó el compromiso de su gobierno por respaldar la educación de los jóvenes. Por su parte, Sandra Albarrán de Calzada, alentó a los jóvenes a consolidar sus retos y a creer en su capacidad para cumplir sus sueños, al tiempo que los invitó a ayudar con su talento a su familia y comunidad. Con declaración de Esther Bibiana Penagos, coordinadora nacional del Programa 100 Becas Generación Bicentenario y mención del Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo. (Diario de Querétaro 2-A y 7-República, Noticias 2-A y 6-San Juan y Plaza de Armas 1 y 3 -dos notas-. Sólo el Gobernador José Calzada en, El Universal Querétaro 8-A)  
RECONOCEN ESFUERZO GUBERNAMENTAL PARA CONTRIBUIR A LA EDUCACIÓN DE LOS JÓVENES 
TALENTOS QUERETANOS La Coordinadora Nacional del Programa 1000 Becas Generación Bicentenario, Esther Bibiana Penagos Reyes, agradeció el apoyo otorgado desde el Estado para poder contribuir con la educación de jóvenes talento en Querétaro. Jaime Escobedo Rodríguez, reconoció el esfuerzo de los jóvenes, para llegar al programa y mantenerse en él. Dijo que la administración del Gobernador José Calzada considera la educación como el instrumento para desarrollar el talento de los jóvenes, como lo muestra este programa. (Noticias 6-San Juan) 
 
JUAN CAMINA DOS HORAS PARA LLEGAR A LA ESCUELA Se presenta el caso de Juan Carlos Gutiérrez, quien camina 2 horas desde su comunidad Xodne en el municipio de Cadereyta hasta la comunidad de Tzibanzá, para permanecer activo en el programa 1000 Becas 
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Generación Bicentenario. En el acto, Martha Campos Trejo, madre de Juan Carlos, pidió al Mandatario Estatal una lancha para cruzar la presa Zimapán y reducir el tiempo de dos horas a 40 minutos, refiriendo que el transporte no sería exclusivo de su hijo, sino para todos los estudiantes que habitan en la comunidad. Con imagen de Sandra Albarrán de Calzada. (a.m. 7-A) 
 
PODRÍA HABER MÁS CASOS DE NIÑOS AGREDIDOS Luego de la presunta violación de un menor de edad en el Kinder Rufino Tamayo, ubicado en Satélite, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, informó que el tema ya es investigado por la PGJ. Negó mayores declaraciones, pues dijo se requieren más elementos para conformar que esto  haya sucedido. De acuerdo con información de autoridades competentes, el profesor señalado ya fue separado del cargo, además, se presume que existen 6 casos de menores agredidos. (Plaza de Armas 10) 
 
INVESTIGAN A MAESTRO POR VIOLACIÓN Ya fue separado de la escuela el maestro que presuntamente agredió sexualmente a un menor de 5 años del preescolar Rufino Tamayo en el municipio de Querétaro, mientras se efectúan las investigaciones correspondientes, indicó el titular de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, tras explicar que la denuncia en contra del maestro ya está en manos de la Agencia del MP. Con imagen de Fernando de la Isla. (Plaza de 
Armas 10) 
 
DENUNCIAS PROVOCAN BAJA DE 7 MAESTROS El Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, informó que 7 profesores de educación básica están separados de su cargo por diversas faltas. Se trata de un profesor de preescolar del municipio de Querétaro y 6 maestros de telesecundaria de Tequisquiapan. En el caso de Tequisquiapan, la agrupación Antorcha Magisterial, la mañana del jueves, se manifestaron frente a Palacio de Gobierno, y acusaron a Jaime Escobedo de querer desestabilizar la vida interna de la escuela, al querer imponer a un director con el que ellos no concuerdan, acusando intereses políticos en las bajas temporales. (El Universal Querétaro 1-A y 8A) 
 
INVERTIDOS 98 MDP EN EL CAMPUS FRANCO MEXICANO El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, aseguró que con la instalación del campus Franco Mexicano se cubrirán las necesidades del sector aeronáutico en el estado. Indicó que en la primera etapa se han invertido 98 millones de pesos, de los cuales, 50% son recursos federales y el otro 50%, recursos del estado. (Noticias 8-A) 
 
SOLUCIONES UTILES INICIA EN MAYO Los vales del programa Soluciones Útiles, para canjear en las papelerías, comenzarán a entregarse a partir del 7 de mayo. Julio César Pérez Rangel, Oficial Mayor, hizo la invitación a los papeleros para que participen en este programa de apoyo a la economía familiar. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
EL LUNES, RESULTADOS EN ESCUELAS DE ALTA DEMANDA Lo anterior mediante la publicación de la lista de alumnos aceptados en 66 preescolares y 147 primarias, dio a conocer el Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, quien agregó que serán 7 mil 380 de preescolar y 12 mil 806 alumnos de primaria. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 7-A y a.m. 7-A)  
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COMCE PROMUEVE ENTRE UNIVERSITARIOS DESARROLLO DE NEGOCIOS INTERNACIONALES El Querétaro Centro de Congresos fue la sede del quinto Congreso Universitario de Comercio Exterior, organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), que tuvo como finalidad instruir a los estudiantes de 43 universidades de 27 estados del país, sobre negocios internacionales. Jaime García Alcocer, delegado de la SEP en el estado, dijo que para que se pueda dar el desarrollo en la entidad es necesaria la vinculación entre las instituciones universitarias y las empresas, para que los alumnos puedan ingresar de manera más fácil en el mundo laboral. (a.m. 3-A) 
 
CRECE VIGILANCIA EN BORDOS Y PRESAS ANTE CIFRA DE TRAGEDIAS Después de que 19 personas fallecieran ahogadas en diferentes bordos y presas durante 2013 y dos más este año, la UEPC reforzará la vigilancia de estos cuerpos de agua, explicó el director de la dependencia, Gerardo Quirarte Pérez. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
AGUA PARA TODOS: PP Con una inversión de poco más de 12 millones de pesos, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, inauguró el nuevo edificio de servicios a clientes, visitantes y proveedores de la CEA, además de hacer entrega de 10 pipas que abastecerán de agua a comunidades apartadas. Recordó que a través del programa Agua Cerca de Todos, suman 11 los municipios del estado con bandera blanca y 4 más que en unos meses estarán en la misma condición. Informó que al momento se tiene en Querétaro una cobertura aproximada del 70%. Además, Calzada Rovirosa, apoyó la petición que hizo el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al solicitar al subdirector general de la CONAGUA, Francisco Muñiz Pereyra, el apoyo de recursos por 90 millones de pesos para el saneamiento del drenaje del Centro Histórico. El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, informó que la zona conurbada se abastecía con 8 pozos en 1980, hoy lo hace con 84. En su intervención el subdirector general de la CONAGUA, Francisco Muñiz Pereyra, resaltó el trabajo que se realiza en la entidad a través de Agua Cerca de todos, sobre todo en una entidad donde se enfrentan condiciones geográficas adversas para la disponibilidad de agua. (Diario de 
Querétaro 1-A. Con mención de José Pío X en, Noticias 4-A y 5-San Juan. Con mención del agradecimiento del munícipe de Pinal de Amoles, César Árcega, hacia el Gobernador José Calzada por hacerles llegar el agua, cuyo avance es del 80% en, Plaza de Armas 3) 
 
LA NUEVA CEA El Gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado por el presidente municipal Roberto Loyola y el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, convocó a trabajar, pues ya no queda mucho tiempo, sólo un año y medio, y hay que trabajar en la mística de la atención. Entregó el nuevo edificio de Servicio a Clientes, Visitantes y Proveedores de la CEA, cuya inversión fue de 12 mi llones de pesos, más 10 pipas con un valor de 10 millones de pesos. En un encuentro con alumnos del programa “1000 Becas Generación Bicentenario”, junto con su esposa Sandra Albarrán de Calzada, convocaron a los jóvenes a desarrollar su potencial y transformar a México. (Noticias 1-A) 
 
ACELERA LA CEA AGUA CERCA DE TODOS: HW La CEA, por indicaciones del Gobernador José Calzada Rovirosa, incrementó su capacidad de atención a los usuarios; aumenta la capacidad de servicio en la distribución de agua potable, mete el acelerador en Agua Cerca de Todos, y trabaja en el programa presidencial de Agua para 100 Años, con el objetivo de coronar los proyectos, afirmó Habib Wejebe Moctezuma, Vocal Ejecutivo del organismo.  Refirió que Agua Cerca de todos lleva un avance del 67%, con una inversión de 448 millones de pesos. (Noticias 5-A y 5-San Juan. Con mención de Roberto Loyola en, El Universal Querétaro 1-A) 
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ENTREGAN PURIFICADORES EN JALPAN La Secretaría de Salud en el estado informó que gracias al trabajo que realiza en conjunto con la Dirección Local Querétaro de la CONAGUA, la CEA entregó 48 sistemas familiares de potabilización y purificación de agua en 3 localidades del municipio de Jalpan de Serra, con el objetivo de proteger la salud de la población en la entidad. Con mención de Alejandro Tenorio. (El Universal Querétaro 1-A) 
 
REINSTALA IMSS CONVENIO PARA LA PROTECCIÓN CIVIL La dirección de Protección Civil y el IMSS en Querétaro firmaron un convenio de reinstalación de la Unidad Interna de Protección Civil, con el fin de incentivar la prevención, el cual encabezará el delegado, Ernesto Luque Hudson. Por su parte, el director de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, recomendó el trabajo que se está realizando en el Seguro con la finalidad que se puedan seguir los protocolos integrados con mecanismo adecuados para la actuación en situaciones de emergencia de manera organizada y estructurada. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
EXHORTAN A PREVENIR LAS ENFERMEDADES En el marco del Día Internacional de la Salud -7 de abril- la OMS exhorta a las naciones a prevenir y atender las enfermedades transmitidas por los flebótomos, las chinches, garrapatas, caracoles de agua dulce y las moscas, padecimientos que se conocen como zoonosis o vectoriales. De acuerdo con el sector salud en el estado de Querétaro, el año aspado se atendieron 18 casos de personas que fueron infectadas de dengue por el mosquito Aedes aegypti, de los cuales 8 fueron casos originados en Querétaro y 10 importados de las entidades federativas de Tabasco, Veracruz e Hidalgo, así como Bolivia. (a.m. 6-A) 
 
CELEBRAN ANIVERSARIO DEL INSTITUTO DE PROFESIONALIZACIÓN PGJ En este marco se llevaron a cabo diversas actividades académicas; entre ellas, una mesa de análisis titulada “La Teoría del Delito en el Código Nacional de Procedimientos Penales”. Durante la inauguración del evento, el Procurador General del Estado, Arsenio Durán Becerra, destacó la importancia de mantener a los servidores públicos actualizados y capacitados en temas de seguridad y las ramas del Derecho, tema central del Instituto de Profesionalización de esta dependencia. (Noticias 6-A y El Universal Querétaro 5-A) 
 
APLICAN PRUEBAS DE CONFIANZA A SU PERSONAL  La Procuraduría General de Justicia del Estado, llevó a cabo la insaculación de 44 servidores públicos de esta dependencia, con el objetivo de practicarles exámenes de confianza consistentes en pruebas toxicológicas, que garanticen la calidad y transparencia en su actuar. Angélica Pérez Ávila, Director de Control de Procesos, recordó que este tipo de procedimientos atiende a uno de los principales ejes temáticos del “Plan Querétaro 2010-2015”, que es la Seguridad y Estado de Derecho, a través de la procuración de justicia. (Diario de 
Querétaro 1-República, Noticias 6-A, El Universal Querétaro 10-A y (a.m. 6-A) 
 
ROBAN A HERMANO DE DIPUTADO  Sujetos armados perpetraron un robo con violencia en la vivienda del hermano del diputado federal Alfredo Botello Montes, Enrique Botello, ubicada en Huertas La Joya, llevándose joyas de alto valor económico y un vehículo de lujo. Luego del aviso a las autoridades policíacas se logró dar con los responsables, fueron puestos a disposición del MP, siendo el detenido Rogelio Rojas Tapia. (Plaza de Armas 1 La Roja) 
 
PÁNICO EN KINDER Camión materialista, cargado de 15 toneladas de piedra, provocó pánico y activó a equipos de rescate y auxilio tras volcarse en Milenio III, derribando pared y zaguán de un kinder, en el cual se encontraban 49 
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alumnos y 14 maestros, quienes resultaron ilesos. Eduardo Reséndiz Villagomez de 25 años, conductor del camión comentó que el accidente se debió al desprendimiento de los ejes del vehículo. (Diario de 
Querétaro 1-A y 1-G, Noticias 1-A y 1-B, Plaza de Armas 3-La Roja y El Universal 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE COMPROMETE FOYO A REFORMAR LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA El diputado presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Diego Foyo López, se comprometió a reformar la Ley de participación Ciudadana, esto tras reconocer que no era funcional, y para lo cual se reducirá el requisito de las firmas de ciudadanos de 3% a 1% de la lista nominal del IEQ lo que representa únicamente cinco mil ciudadanos para presentar una ley. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
VISITA JORGE LOMELÍ, JESÚS MARÍA Y EL COLORADO El diputado representante del Distrito XII, correspondiente al municipio de El Marqués, Jorge Lomelí Noriega, visitó dichas comunidades, donde entregó apoyos a grupos artísticos. (Noticias 6-A) 
 
EXIGE EL DIPUTADO LOCAL LUIS BERNARDO NAVA SANCIÓN EJEMPLAR PARA ‘LADY QUERÉTARO’ Lo anterior luego de que una mujer, a quien la misma sociedad queretana la ha nombrado así, se negó a que se le impusiera una multa y para demostrar su molestia arrolló al elemento de la SSPM, quien resultó lesionado. (Plaza de Armas 4) 
 
PIDE AGUILAR CONSULTA SOBRE MATRIMONIO GAY Abrir a la consulta pública el tema de los matrimonios entre personas del mismo sexo es lo que debe hacer el Congreso del Estado, afirmó el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, del PAN, en relación a una denuncia de la organización no gubernamental Aquesex contra servidores públicos, que han impedido a una pareja homosexual contraer matrimonio. (Plaza de Armas 11) 
 
NOTI-CITAS Con el título “Empieza la construcción del Congreso a cargo de una empresa de Guanajuato”, É.G.LE versa: “De la alhóndiga que hará el constructor nos contaba: primera piedra será… la que pípila cargaba”. (Noticias 11-A) 
 
BRILLAN INASISTENCIAS EN LEGISLATURA LOCAL Así lo advierte Plaza de Armas, en la LVII Legislatura, luego de que hasta el viernes pocos diputados locales se presentaron a sus oficinas a laborar. (Plaza de Armas 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
TRABAJO CONJUNTO El alcalde Roberto Loyola Vera, afirmó que los resultados emitidos por las calificadoras Standard & Poor’s e Índice de Competitividad Sistémica de las Ciudades Mexicanas 2013, que colocan a la ciudad de Querétaro en una de las cinco posiciones más altas a nivel nacional y a la administración capitalina como ejemplo nacional e internacional por su excelente manejo financiero, son coincidentes con el trabajo que realiza todos los días la sociedad queretana. Dijo que a la par con las buenas prácticas financieras es indispensable seguir impulsando planes y programas mediambientalmente sustentables. “Por ello la importancia que hace un par 



 
SÁBADO 5 DE ABRIL DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

de días signamos la minuta que autoriza el programa de ordenamiento ecológico local y somos testigos de ya una infraestructura importante que puso en funcionamiento el Gobernador José Calzada durante su administración como lo es Acueducto II”. (Diario de Querétaro 1-A y 3-A. Sin mención del Gobernador José Calzada en Noticias 2-A y El Universal Querétaro 6-A)  
QUERÉTARO SOLIDARIO: R. LOYOLA Durante la inauguración de la XL Conferencia del Distrito 4160 de Rotary Internacional, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, afirmó que Querétaro se distingue por la solidaridad de su gente y porque aquí sabemos compartir los retos en equipo; evento celebrado en el Teatro de la República. Por su parte, el secretario técnico en el estado, Alejandro Espinoza Medina, quien acudió en representación del Gobernador José Calzada Rovirosa, mencionó que históricamente esta organización de rotarios tiene un compromiso social impreso en todas sus acciones, por lo que este programa de la XL Conferencia del Distrito 4160 será de mucho interés. (Diario de Querétaro 5-A y sin mención del Gobernador José Calzada en 7-República, 
Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 6-A)  
NECESARIO PRACTICAR EL VALOR DE LA TOLERANCIA, AFIRMA ALCALDE Así lo señaló el presidente municipal, Roberto Loyola Vera al ser cuestionado respecto a la conducta que al huir para evitar ser infraccionada puso en riesgo la vida de un elemento de la SSPM, “seguramente esta señora no ha de haber pasado por el mejor de los momentos, y no le está abonando a la sociedad”. Luego de reiterar su respaldo al elemento policiaco José Roberto Arias Olvera, el alcalde confirmó que la denuncia en contra de la conductora fue interpuesta ante el Ministerio Público, y será a través del Sistema Lector de Placas como será ubicado el vehiculo y por ende la responsable de los daños ocasionados al policía de Tránsito. (Diario de Querétaro 5-A y Plaza de Armas 4)  
FOTO NOTA “INAUGURACIÓN” “Que se sepa que en Querétaro hay talento. El municipio de Querétaro abre sus puertas a expresiones de talento como esta exposición fotográfica; nuestro afán es que las plazas públicas estén llenas de expresiones artísticas”, destacó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al inaugurar la exposición colectiva de la Escuela Activa de Fotografía “Bernal 14 Ángulos Mágicos”, en la galería II del Centro Cultural “Manuel Gómez Morín”. (Noticias 4-A)  
SE REÚNE LUCY “ENTRE MUJERES” La presidenta del patronato del sistema DIF municipal, Lucy Huber de Loyola, encabezó la 62 jornada de “Entre Mujeres” en la comunidad de Puerto Aguirre, de la delegación Santa Rosa Jáuregui, donde felicitó a las asistentes y agradeció a las dependencias que integran esta jornada. En las jornadas se han atendido a más de 120 mil personas, así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Social Municipal, Erik Osornio Medina. (Diario de Querétaro 9-A y Noticias 5-A) 
 
VOLUNTARIADO DEL IMSS PARTICIPÓ EN EL PROGRAMA “ENTRE MUJERES” El voluntariado del IMSS de Querétaro, encabezado por Mercedes Martínez de Luque, participó en la jornada de actividades del programa “Entre Mujeres”, impulsado por el DIF Municipal, a fin de fortalecer y generar bienestar social en la población. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
REHABILITAN PAVIMENTO EN LA OBRERA Con una inversión cercana a los 3 millones de pesos, la administración municipal de Roberto Loyola Vera, rehabilitó el pavimento asfáltico en la colonia Obrera, que fue entregada anoche de manera oficial, dentro del 
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programa de una obra diaria. En representación del alcalde, el secretario de Desarrollo Social, Erick Osornio Medina, dijo que el gobierno municipal atiende lo necesario, sin descuidar lo urgente y que por ello se trabaja de la mano de la población para realizar las obras que se requieren en el municipio. (Diario de 
Querétaro 4-A y Noticias 5-A)  
FUEGO AMIGO “NOCHE DE TEATRO” Relajados: El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y Lucy Huber de Loyola, acompañados de sus amigos Manuel Pozo, Marcelo López y Enrique González, anoche, en el Mesón de los Cómicos de la Legua. Y aquí, ilustre senado, “termina el teatro y comienza la vida”. (Plaza de Armas 1) 
 
DIGITALIZARÁN 7 MIL SESIONES DE CABILDO Al respecto, el director del Archivo municipal de Querétaro, Reynaldo Aguilera Montoya anunció que las actas de cabildo generadas a partir de 1770 serán digitalizadas así como otros documentos contenidos en el acervo del Archivo Municipal. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ACTUALIZAN A INGENIEROS CIVILES Para lo anterior, el secretario de Desarrollo Sustentable municipal, Ramón Abonce Meza, inauguró en representación del presidente municipal, Roberto Loyola Vera, el Diplomado de Ingenieros Directores Responsables de Obra y Corresponsables, en la Facultad de Ingeniería de la UAQ. (Diario de Querétaro 10-A)  
REALIZAN SIMULACRO EN HOSPITAL La UMPC de Querétaro participó en el primer simulacro de conato de incendio en el Hospital General de Querétaro, informó el titular de la dependencia, Amadeo Lugo Pérez. (Diario de Querétaro 1-A y 7-A, 
Noticias 6-A y Plaza de Armas 9)  
HA ATENDIDO LA UMPC 230 INCENDIOS EN LA TEMPORADA Lo anterior en la capital queretana, lo cual representa un descenso del 50% respecto a los atendidos en el 2013 indicó el director de la dependencia Amadeo Lugo Pérez. (Noticias 1-A)  
CLAUSURAN OBRAS EN LA PLAZA BOULEVARES Lo anterior por falta de cumplimiento en las medidas de seguridad, informó Amadeo Lugo Pérez, director de la UMPC. (Plaza de Armas 12) 
 
UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN Sobre fotografía “de los agujeros en la ciudad”, cuestionan: ¿descuido o negligencia? Opinan: “Tal vez las autoridades no han recibido el reporte ciudadano, de esta trampa que se encuentra en Pino Suárez casi esquina con Nicolás Campa. Los ciudadanos manifestaron su temor de que alguien pudiera salir lastimado.” (Noticias 10-A) 
 
INVERSIÓN A SJR LA MÁS IMPORTANTE EN LA ADMINISTRACIÓN DE CALZADA Así lo manifestó el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, quien aseveró que es la más grande desde hace 20 años para el municipio de San Juan; sin embargo no quiso dar pormenores de esta importante inversión, y prefiere que sea el propio Mandatario estatal, quien lo anuncie. Por otra parte, señaló que no puede dar declaración alguna sobre el operativo que se llevó a cabo en el CERESO de la demarcación 
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sanjuanense, ya que esas han sido las indicaciones por parte de las autoridades correspondientes. (Noticias 3-San Juan)  
CELEBRA FABIÁN PINEDA A EDUCADORAS SANJUANENSES Lo anterior en el marco del Día de la Educadora, al igual que Marcelo Lara Sánchez, jefe de Servicios Regionales y representante personal del coordinador general de la USEBEQ, Jaime Escobedo. (Diario de 
Querétaro 10-A)  
SJR: SÓLO 6% DE LA BASURA SE RECICLA Así lo señaló la directora de Ecología en la demarcación, Jessica Yolanda Gómez Rodríguez, quien manifestó la urgencia de generar un mayor aprovechamiento de los mismos. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
CONSUME FUEGO MÁS DE 5 HECTÁREAS EN CORREGIDORA Así lo dio a conocer el director de Protección Civil de la demarcación, Carlos Rodríguez Di Bella, los cuales han sido los más fuertes en lo que va de la temporada de calor. (Plaza de Armas 9) 
 
APOYOS DE SOLUCIONES A CADEREYTA Entregan 650 apoyos del programa Soluciones a familias cadereytenses, como resultado de la alianza entre gobierno estatal y municipal a través de ese programa social. El presidente municipal, Rodrigo Mejía, afirmó que el apoyo que ha recibido por parte del programa que emprendió el Gobernador José Calzada, ha sido un parteaguas en la historia del municipio, ya que en días pasados fue levantada la bandera blanca en agua potable, como se espera este año cubrir el total de piso firme. (Noticias 14-A) 
 
GARANTIZAN SEGURIDAD A PAISANOS El municipio de Cadereyta espera a su gente al poner en marcha el programa municipal “Bienvenido a Casa Paisano”, señaló el presidente municipal, Rodrigo Mejía Hernández, quien dijo que el objetivo es garantizar la entrada y salida del país con la absoluta garantía de sus derechos y la seguridad de que sus bienes personales y el pleno conocimiento de sus obligaciones. (Noticias 14-A) 
 
SE SUMAN A HORNOS ECOLÓGICOS Lo anterior por el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, quien entregó recursos por 218 mil 104 pesos a los integrantes de la Cooperativa de Ladrilleros de San Nicolás, los recursos corresponden a los apoyos que se dan por parte del estado, a través de la SEDESU. (a.m. 7-A)  
ENTREGA SEDATU 65 CASAS EN LA SIERRA En gira de trabajo por la Sierra Gorda, el delegado de la SEDATU en Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz, inauguró 65 viviendas en Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Arroyo Seco en beneficio de igual número de familias de esa zona del estado. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
TAXISTA ASESINO Taxista de Tequisquiapan mata de un balazo a un pasajero, el cual había solicitado un servicio hacia San Juan del Río. Luego de haber cometido el asesinato, el trabajador del volante abandonó el cadáver en un camino de terracería y huyó del lugar. Tras las investigaciones ministeriales, elementos de la DID pudieron establecer participación de Oscar Hernández Martínez de 43 años de edad, originario de Los Cerritos en Tequisquiapan, donde acudieron para detenerlo. (Noticias 1-B) 
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COLÓN Y EL EXILIO TEMPLARIO Se presenta una crónica de cómo era la vida económica y religiosa en el municipio de Colón Querétaro durante un día domingo, cuando de manera sorpresiva, cuatro militares entraron a revisar al interior de la Parroquia San Francisco de Asís. Luego siguió el operativo por todo el pueblo, señaló el párroco Mario González, quien refirió que más tarde se decía que habían abatido al “Kike”, pero que no escucharon detonaciones, además comentó que días antes se había percatado de la migración de michoacanos hacia la entidad. “Si había Templarios, tuvieron una discreción tremenda, al grado de que nadie se dio cuenta de nada”.  De gesto risueño y modales sencillos, el sicario es recordado por los vecinos como una persona, tranquila educada y amable. A sus 43 años, Enrique Plancarte Solís, subsistía en el anonimato campirano, usaba teléfonos y radios que intercambiaba para no ser ubicado. En este sentido, el alcalde de Colón, Alejandro Arteaga, reconoció que “El Kike” había rentado un inmueble bajo el nombre falso de Alfredo Suárez Solís por un periodo de 6 meses, por lo que en adelante se revisarán todos los contratos de arrendamiento de la gente nueva que llegue al municipio. Todo el operativo lo concentró la Marina y ellos tenían muy poca información. (a.m. 4-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
BUSCA IPE APOYARA A EMPRENDEDORES P. PAREDES El Instituto Político Empresarial del municipio de Querétaro, buscará ser un vínculo entre la iniciativa privada y el gobierno, a fin de apoyar a los emprendedores queretanos y lograr un mejor desarrollo de la sociedad, afirmó el nuevo dirigente de este organismo del PRI, Pedro Paredes Reséndiz, tras rendir protesta como líder del IPE en la capital. (Noticias 8-A)  
DARÍAN 450 MDP A EMPRENDEDORES El gobierno federal tiene una bolsa de 9 mil millones de pesos este año para el Instituto Nacional del Emprendedor, y la idea es que por lo menos el 5% -450 millones de pesos- sean radicados en Querétaro, afirmó el primer presidente del Consejo municipal del Instituto Político Empresarial, Pedro Paredes. Luego de rendir la protesta de rigor, le pidió al delegado de la secretaría de Economía, Sergio Almeida, ayudar al organismo “a bajar, por lo menos el 5% para Querétaro”. La solicitud la hizo luego de afirmar que el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, “le ha dado un rostro humano a la ciudad”. En imagen destaca Mauricio Salmón. (Plaza de Armas 5)  
NO HAY RIESGOS POR SEGURO DE DESEMPLEO El seguro de desempleo no representa un doble gasto para los patrones ni perjudica a los trabajadores y a su fondo de vivienda, aseguró Javier Juárez Ocotencatl, presidente de la Comisión Representativa de Organismo de Seguridad Social (Cross), mismo que por primera vez tuvo como sede a esta entidad. Detalló que el seguro contempla que del 5% de la aportación del patrón al fondo de la vivienda, 2% se mantenga para la adquisición de ésta, mientras que el 3% restante entraría a un fondo mixto. (Diario de Querétaro 12-A, 
Noticias 4-A, Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 7-A)  
LLEGA EMPRESA ALEMANA AL ESTADO La nueva sucursal de la línea alemana de zapatos de confort, Birkenstock, generó cuatro empleos directos e indirectos de proveedores y contratistas, informó el directivo de esa firma, Pablo Rozada Pérez de Salazar. La 
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tienda es de alrededor de 10 metros cuadrados y se invirtieron en ella mas de 3 millones de pesos. (El 
Universal Querétaro 9-A)  
ANALIZAN OPORTUNIDADES DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ Con el objetivo de que los empresarios conozcan las ventanas de oportunidad que ofrece la industria automotriz en el estado, sus expectativas de crecimiento y sus tendencias sobre la producción de manufactura de autopartes y servicios especializados se llevó a cabo el Seminario para la Industria Automotriz en Querétaro, organizado por la compañía de autopartes y filtros industriales Donaldson Torit. (a.m. 2-A)  
APUESTA EMPRESA DE EU A FILTRAR AIRE Ante el crecimiento industrial acelerado que enfrenta la entidad, es importante crear conciencia ambiental para evitar la contaminación atmosférica, así lo consideró el ejecutivo de la Empresa Donaldson, Iván Ricardo Tapia Sandoval, tras señalar que la empresa que representa pretende incrementar sus ventas en Querétaro e un 20% más este 2014 en relación al año pasado. (El Universal Querétaro 7-A)  
INFONAVIT FORMALIZA 3 MIL 593 CRÉDITOS Hasta el 30 de marzo se formalizaron 3 mil 593 créditos en el INFONAVIT, lo que representa un avance de 24.07%, respecto a la meta anual que ascienden a 14 mil 925 créditos para vivienda. Roberto Ruiz Hernández, presidente de la CANACO Querétaro, destacó que la recesión que tiene el sector de la vivienda, ha afectado la actividad económica en la entidad, por lo que han tenido pláticas con representantes del INFONAVIT con la finalidad de informarse acerca de las acciones que realiza esta institución para enfrentar la situación. (a.m. 2-A)  
REPORTAN 2 MIL 600 NUEVOS CONTRIBUYENTES EN EL RIF En el primer bimestre, en Querétaro 2 mil 600 nuevos contribuyentes se registraron en el RIF, dio a conocer el administrador del módulo de atención del SAT, Luis Guillermo Corona Salinas. (Plaza de Armas 8)  
PREPARAN CENTRO DE INCUBACIÓN Pese a contar con una sede propia y la gestión, en 2013, de 6 proyectos de incubación y aceleración de empresas de la Escuela de Negocios, aún no se define la constitución y las operaciones del Centro de Incubación de Empresas de la Universidad Anáhuac, porque falta la certificación de la secretaría de Economía para poder ayudar a iniciativas de negocio y start ups, indicó la directora de la Escuela de Dirección y Administración de Empresas, Fabiola Ajuria. (a.m. 2-A)  
FOTO NOTA  Mañana inicia el horario de verano; hay que adelantar una hora el reloj. (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 1-A) 
 
VA LA UAQ POR LOS MEJORES TRABAJADORES El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, informó que la postura de la institución educativa en el tema de las 50 nuevas bases fue muy clara, al impulsar a los trabajadores con mayor antigüedad y mejores condiciones, sin embargo, en el caso de uno de ellos, su expediente contaba con diversas sanciones, por lo que sería inviable otorgar la base a un trabajador que ha incumplido en sus actividades. (a.m. 5-A) 
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STEUAQ QUERÍA CONTRATAR A ‘FICHITA’ Tras haber realizado una investigación del expediente del empleado eventual de la UAQ a quien se le negó su “basificación” de manera presuntamente arbitraria por parte de las autoridades universitarias, y que generó nuevas inconformidades del STEUAQ, se logró constatar que desde el 2009 dicho empleado ha tenido diferentes reportes por el mal cumplimiento de su labor e incitación a agresiones físicas en la institución con otros trabajadores. (a.m. 5-A)  
DESTACAN A NIVEL NACIONAL CONTRATOS DE SUPAUAQ A nivel nacional, el SUPAUAQ tiene uno de los mejores contratos colectivos de trabajo, aseguró Rosalba Pichardo Santoyo, maestra e integrante de la comisión organizadora del Primer Foro Nacional de Jubilados Universitarios, quien dijo que el rector Gilberto Herrera, ha estado al pendiente de que todos los jubilados sigan su proceso conforme al contrato colectivo de trabajo. (Plaza de Armas 11) 
 
BUSCAN QUE LA ENTIDAD SE VANGUARDISTA EN DH El presidente de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, trabaja en una iniciativa en donde no sólo se pueda recomendar sino también exigir la reparación de los daños por violación a derechos y buscará que la entidad sea vanguardista en el tema. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Es común que existan diputados quienes, en pocas ocasiones, acuden a trabajar a sus oficinas en la Casa Legislativa. Incluso algunos no asisten a las sesiones de pleno. Pero definitivamente el legislador Jesús Galván Méndez traspasa los límites. Ni en su calidad como representante, ni como secretario de general de la sección 24 del SNTE ha brillado por su trabajo. En el Congreso de Querétaro la iniciativa de ley en contra de la violencia en escuelas no encuentra eco. Mientras, el magisterio insiste en nuevos mecanismos de evaluación para docentes. Parece que tiene más trabajo del que puede desahogar o tal vez no le interesa. El abatimiento que realizó la Secretaría de Marina en contra de uno de los líderes de Los Caballeros Templarios en Querétaro sigue dando de qué hablar. Ahora también se conoce que Enrique Plancarte no solo rentó una casa en el municipio de Colón, también rentaba un rancho en la zona conocida como Cerro de las Cruces. El alcalde Alejandro Arteaga, señaló que desde el mes de febrero se encontraba en la zona y planeaba una estancia larga. Querétaro no será un refugio de delincuentes, aseguraron las autoridades locales. (El 
Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” De la zona en donde se construye la prolongación de la segunda etapa del Paseo de la República, serán removidos 550 árboles. Sin embargo, no hay de qué preocuparse por éstos, pues a decir del director del centro de la SCT, Juan Gerardo Vázquez Herrera, serán trasplantados en el parque Bicentenario. Con que no suceda algo similar a lo que pasó con las bugambilias de Bernardo Quintana, que desaparecieron en el sexenio de Francisco Garrido. En la ciudad de Querétaro viven aproximadamente 800 venezolanos, muchos de los cuales han iniciado actividades de respaldo a las movilizaciones que en su país se realizan. Hoy sábado realizan una manifestación que recorrerá varias calles del centro histórico. Orientado por el ex diputado y ex secretario general de la sección 24 del SNTE, Gaudencio Bravo Sánchez, el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México, obtuvo el pasado 11 de marzo, la toma de nota de las autoridades del Tribunal de conciliación y Arbitraje. Logró su registro legal. Trasciende ahora, de manera legal, que 
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podrán emprender la disputa con el SNTE de la titularidad del contrato colectivo de los profesores. En el DF, el secretario general del SNTE, Juan Díaz de la Torre se esfuerza por negar que hay mentores “comisionados” o “aviadores” y acá, en Querétaro, el diputado local de Nueva Alianza y presidente de la Comisión de Educación en el congreso estatal, Jesús Galván Méndez, asegura que los “comisionados” del SNTE son necesarios. Argumentó que así se evita el ausentismo de docentes en las aulas. Ayer por la tarde fue proyectado, en el Museo de la Ciudad, el documental en el que se hace un recuento de lo sucedido en la guardería ABC, con la intención de promover en el país la creación de reglamentos a los que se sujeten quienes prestan este servicio. El punto de partida es evitar que sucedan más casos como el referido o el de la guardería Nani. Por lo pronto, sobre la mesa hay una propuesta de reglamento al respecto, presentada por el regidor José Luis Aguilera.  Poca o nula atención tuvo el comentario, hecho por la secretaria de Finanzas y Tesorera municipal de El Marqués, Norma Patricia Hernández Barrera. Dijo que los juicios de amparo promovidos por particulares por el DAP, sí afectan las finanzas municipales. En el momento en que los quejosos se amparan en contra del DAP, hay que devolver el dinero, afectándose el presupuesto de egresos del municipio. “El asunto es ¿qué hacer?”. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Señala que están muy satisfechos los directivos de Libertad Servicios Financieros, encabezados ahora por Carlos Septién Michel, por el espaldarazo que vino a darles el presidente de la CNBV, Jaime González Aguadé, como una institución sólida, ajena al lavado de dinero. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que a nada bueno llevará el empecinamiento de los dirigentes del STEUAQ de promover a un empleado violento que ha actuado en contra de sus propios compañeros y que es el único caso, entre 50, objetado por las autoridades universitarias, “con muy justa razón”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que este lunes se colocará la primera piedra de la nueva sede del Congreso del Estado, con un acto al que asistirá el Gobernador José Calzada Rovirosa y en el que intervendrán los diputados Braulio Guerra Urbiola, del PRI y Guillermo Vega, del PAN. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que, “Calzada, Consolidación y Continuidad”, ilustran el llamado “Plan C” presentado por el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz y Braulio Guerra Urbiola, líderes del PRI estatal y de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, de cara al 2015. ¿Y cuáles o quiénes son los planes “A” y “B”? ¿Empieza con A de alcalde? Asimismo, refiere que Manuel Pozo Cabrera, delegado de SEDESOL, figura como uno de los claros aspirantes del PRI a la presidencia municipal de Querétaro. Por otra parte, en “La Frase de la Semana”, apunta: “Tenemos buenos candidatos a la grande. Ahí está Roberto Loyola, el mismo Tonatiuh (y) Braulio Guerra. ¿Y Jesús Rodríguez? Jesús es muy trabajador, tiene presencia, pero… no le es grato a la gente… pero sí, él también está entre los aspirantes: Miguel Rodríguez Maciel, dirigente cetemista. De frente y de perfil, en Plaza de Armas, domingo 30 de marzo de 2014”. Además, en “Cine Plaza”, subraya: “Divergente. Gran estreno de la primavera. Todo empieza con una elección. ¿De qué facción quieres ser? Son cinco: Abnegación, verdad, cordialidad, erudición y osadía. Con las actuaciones de Jorge, Roberto, Tona, Braulio y Chucho. Director: José Calzada”. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta sobre otro defraudador de nombra David Antonio Mancilla Ruiz, que opera en Querétaro con la venta de casas y terrenos ajenos. Mancilla Ruiz pretendía cerrar una operación fraudulenta en una notaría local. Sólo el rigor profesional del fedatario pudo impedirlo. David Antonio Mancilla Ruiz, presunto abogado con domicilio en Toluca, presentó un poder falso supuestamente otorgado por la propietaria de un predio ubicado en el Fraccionamiento Claustros del Parque, en esta capital. Al activar su protocolo de verificación, el notario encontró inconsistencias en los documentos. Este caso, desgraciadamente, no es aislado. Está ocurriendo en Querétaro sin que la PGJ del Estado haya reaccionado todavía. Para algunos notarios consultados podría haber contubernio entre las bandas de defraudadores y miembros del Registro Público de la Propiedad y las oficinas de Catastro.  Al respecto un funcionario de la Secretaría de Gobierno 
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reveló que 3 empleados del área registral fueron suspendidos, al detectarse acciones irregulares en su desempeño. El modus operandi de David Antonio Mancilla Ruiz es similar al de Octavio Delgadillo y Eduardo Tercero. Además, refiere en la “Jugada Final”: “Al Procurador de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra, que no se ha enterado de los megafraudes inmobiliarios, un lento ¡Jaque Mate!”. (Plaza de Armas 2) 
 
“AUTISMO” Por María Alemán Muñoz-Castillo  Comenta sobre la conmemoración del Día mundial de la conciencia sobre el autismo, y al respecto, hace un llamado para que todos nos detengamos a pensar sobre esto. Refiere que datos de la Asociación Estadounidense de Psiquiatría revelan que 1 de cada 68 niños padecen de autismo y esta no es una realidad alejada de nuestro Querétaro. Tras platicar el caso de una mujer de la comunidad de Tlacote el Bajo, que tiene un hijo diagnosticado con autismo, apunta que esta columna la dedica en un homenaje a todas las familias de aquellos niños con autismo que muy a pesar del rechazo y desinformación de la sociedad con respecto al tema, sacan todos los días adelante a estos niños, haciéndolos lo que son, parte de este mundo. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “GENTE BONITA” Por Nicte-Há Rico  Envía felicitación por su cumpleaños a Carlos Hale. Por otra parte, comenta sobre el baby shower que organizó el voluntariado del DIF Estatal a Ana Julia Álvarez, esposa de Julio César. (Diario de Querétaro 16-élite) 
 
“REFORMA ENERGÉTICA” Por Ricardo Astudillo  comenta que como secretario en la Comisión de Energía en la Cámara de Diputados, asistió al Seminario Internacional 2014 IHS GLP, que se realiza en Houston, Texas, donde congresistas de EU, expertos y líderes de la industria, abordan y analizan los temas más candentes que enfrenta el mercado de gas L.P. global y dinámica, esto de cara a las leyes secundarias de la reforma energética que discutirán los legisladores mexicanos. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
EDITORIAL  “AGUA” Querétaro no podría ser una entidad competitiva, si en servicios básicos, estratégicos, como el del agua, arrastrara déficits que subrayaran condiciones de marginalidad en la población. A través de la CEA, el gobierno del estado ha logrado avanzar en la cobertura, con la atención a 102 mil ciudadanos, de un total de 152 mil, lo que representa un 67%, más 11 banderas blancas levantadas en Agua Cerca de todos. Adicional se trabaja en la calidad y calidez en la prestación del servicio, con acciones como la inauguración del edificio de Servicio a Clientes, que con una inversión de 12 millones 600 mil pesos duplica la capacidad de atención. Queda la certidumbre de que con el compromiso y la voluntad que se está trabajando, este año podrán lograrse metas importantes, que significarán a Querétaro, como ya ocurre, por su política social. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “ORDEN” El programa de supervisión en los Centros de Rehabilitación Social: varonil, femenil y para adolescentes, en San José El Alto, y el cuarto en San Juan del Río, han arrojado resultados similares por cuanto hace al aseguramiento de artículos prohibidos, con un muy bajo índice. Acredita que en lo general se mantiene una adecuada supervisión y control, lo que permite tener condiciones de gobernabilidad al interior de todos los 
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CERESOS. Los resultados en el conjunto de las revisiones que se practican, guardan congruencia con los indicadores que sobre los Centros de Rehabilitación maneja la CNDH. No se podrían tener calificaciones altas por parte de la CNDH, como actualmente ocurre, si hubiera irregularidades seria en la operación del día a día, así como la funcionalidad de los Centros de Rehabilitación. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Comenta que en política y específicamente en el estado de Querétaro dicen que hace falta un póquer de ases. El PRI, menciona al Dr. Braulio Guerra Urbiola, al Lic. Jesús Rodríguez Hernández, al Lic. Roberto Loyola Vera y al actual presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. Al respecto, comenta sobre “Jesús”, quien desde muy joven llegó a ser Secretario del Ayuntamiento de Querétaro, más delante Diputado Local, posteriormente Secretario de Gobierno, de donde pasó a ser Presidente Municipal de Querétaro; más adelante aspiró a ser Diputado Federal, y no lo consiguió, pero después -siempre militando en el PRI- fue Presidente del partido en el estado, ha sido Delegado del CEN del PRI en diferentes entidades. Tras seguir refiriendo su historial, comenta que no pretende influir en las decisiones de ese Instituto Político, pero quiere dejar claro que ahora que presentó su renuncia al cargo de Gerente Jurídico de la CFE e hizo pública su aspiración, dejo a criterio de los priístas su punto de vista: “¿tiene derecho a participar? Mi respuesta es: claro que lo tiene, y merecimientos serán los que lo avalen o simplemente le permitan participar en la contienda interna”. Por otra parte, comenta que mañana, en Guanajuato, por segunda ocasión en el País el PRI realizará un ejercicio democrático para elegir a los nuevos directivos de ese partido. Para vigilar la transparencia de las elecciones totalmente democráticas fueron invitados varios expertos en cuestiones electorales de los estados de Jalisco y Querétaro, así que en cada uno de los municipios estará un representante imparcial apoyando el ejercicio que hoy se denomina “Transformando al PRI”. En otro tema, subraya que dentro del PRI deberán resolverse no sólo las candidaturas locales, sino las federales, y todo parece indicar que estarán buscando el primer Distrito Electoral Federal, entre otros el Ing. Rigoberto Torres Sauceda, el Lic. Antonio Mejía Lira, el Lic. Hugo Cabrera Ruiz y Alejandro Bocanegra, el resto de las posiciones siguen en disputa y desde su punto de vista, quien lleva la delantera para ser candidato a la presidencia Municipal de Querétaro es el actual Delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que signo de los tiempos: El STEUAQ se queja de incumplimiento de contrato por parte del rector Gilberto Herrera Ruiz, que dio entrada a 49 de los 50 trabajadores promovidos. Sólo uno fue rechazado por estar plenamente identificado como violento, en contra de sus propios compañeros. El tema es que la Alma Máter debe educar en la verdad y en el honor. ¿O no? (Plaza de Armas 1) 
 
CARTÓN “LADY QUERÉTARO” Beto dibuja a una mujer que está a punto de aventar una placa “&)¡#/($/%”, al tiempo que grita: “¿Querían la plaza? ¡Pues órale!”. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “CADA QUIEN SU LADY…” Carbajal dibuja en su “Hogar Dulce Hogar” a un hombre que, con mandil y corriendo mientras se dirige hacia él un rodillo de cocina, va gritando “¡Abran paso…! Al Poli le salió barato, conmigo el atropellamiento es casi a diario… ¡Auxilioooooo…!”. (Plaza de Armas 6)   
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